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Carovita sempre pesante mentre urgono provvedimenti di riforma 

In ascesa i prezzi all'ingrosso 
e quelli dei generi non bloccati 

La caccia al dettagliante e sbagliata e pud determinate gravi guasti nel tessuto democratico - Estendere i con-
trolli alle grandi industrie produttric! e nella fase della intermediazione - La funzione e le proposte del Conad 

Dalla nostra redaiione 
MILANO, 5 

«II blocco funziona»: di 
quest! tempi e il rltornello 
prefento del ministri del go-
verno di centro sinistra. Ma 
e un ritornello perlomeno 
inopportuno, poiche se e ve-
ro che qualche risultato i 
decreti del luglio scorso i'han-
no ottenuto. 11 problema del 
carovita e hitt'altro che ri-
solto. La situazione. in as-
senza di altre misure che va-
dano alle radlci del fenome-
no. rest-i grave: per 11 consu-
matore che continua ad es-
sere afflitto dal caroprezzi. 
per 11 commerciante che vie-
ne persegultato con accanl-
mento e viene costretto a 
vendsre addirittura sottoco-
*to; per il produttore conta-
dino che proprio in conco-
mitanza di questa battaglia 
si e vlsto pagare meno i suoi 
prodotti. o perche il prezzo 
fe crollato o perche i costi di 
produzlone sono saliti verti-
ginosamente. 

Speculatori, lndustriall tra-
sformatori (quelli di grandi 
dimension!), grossisti. ancora 
una volta non sono stati sHo-
rati, alcuni anzi hanno mi-
giiorato i propri affari; risulta
to: i prezzi aumentano. 

I dati parlano chiaro: nel 
mese di giugno quelli all'in
grosso hanno registrato un 

Tra governo e sindacati confederali e di categoria 

Oggi nuova riunione 
per la vertenza dei 
226 mila f errovieri 

r 

Ancora nessun progresso della trattativa per I'atteggiamento 
sostanzialmente negativo del governo — Accogliere global-
mente la piattaforma rivendicativa — La questione retributiva 

incremento del 2.3 per cento. 
al dettaglio dello 0.9 per cen
to; nel mese successivo, cioe 
luglio, il fenomeno non si e 
arrestato: piii 2,4 per cento 
all'ingrosso. piu 0,6 per cen
to al dettaglio. 

I controlli vanno bene, ma 
blsogna estenderli alle fonti 
di approvvlglonamento. Que-
sto e il parere anche dei 
compagni del CONAD, il Con-
sorzio nazionale dei detta-
glianti, un important* e nuo-
vo organismo, economico ma 
anche democratico. attraver-
so il quale il singolo eser-
cente (il CONAD ne associa 
gia 10 mila) pub meglio dl-
fendersi nel momento degli 
acquisti e realizz-ire dei no-
tevoli risoarml. a vantaggio 
anche del consumatore. 

I comoagni Favio Fornasa-
ri e Luciano Sita. con i quail 
abbiamo avuto una Interes-
sante convert zlone. sono de
gli esperti: il loro e senza 
dubbio un oarere autorevole. 
«SDerare di vincere la bat
taglia del carovita mettendo 
In galera un po' di commer-
rianti e multandone una gran-
de quantita P sbagliato. S'R 
sotto il profilo politico (i 
guasti che tale caccia ouo de-
terminare gia li veririchiamo 
in termini dl sconoi dl qui-
lunquismo). che sotto 11 oro 
filo della concretezza degli 

L'Asst presenta il bilancio di previsione '74 

I telefoni di Stato 
favoriscono forti 
interessi privati 

Politica di cessione dei servizi - La ricerca scientifica 
del settore in mano agli stranieri - Richieste sindacali 

E' consuetudlne del mini* 
stero PTT portare i bilanci 
al consiglio di amministrazio-
ne camuffando le cifre con 
considerazioni politiche pieti-
stiche e piagnone perche e da 
sempre che i bilanci non van-
no. sono in deficit, le entra-
te non aumentano in rapporto 
alle maggiori spese. gli inte
ressi per pagare i mutui. -he 
fra 1'altro si contraggono con 
la Cassa Deposit! e Prestiti 
per sanare i disavanzi. au
mentano progressivamente. 
Ognl relazione termina sem
pre con un appelk) augurale 
che le cose vadano per il me
glio, e si deve aggiungere che 
non esiste una previsione che 
sia rispondente. NeH'ultima 
nunione del consiglio di am-
m:nlstrazione. e stato presen-
tato il bilancio di previsione 
dell'ASST (Azlenda statale per 
il servizio telefonicoi per l'an-
no finanziario 1974. In merito 
a tale avvenimento. e d'ob-
bligo, come ha fatto la FIP-
C'GIL. espnmere una serie di 
valutazioni. II bilancio di pre
visione 1974 non si discosta 
affatto dai vecchl bilanci in 
cui prevaleva rimmobilismo 
burocratico e politico e la su-
bordinazione al potere econo
mico privato. 

L'Azienda. affermando che 
da alcuni anni all'aumento 
delle entrate (400 miliardi). 
corrisponde un analogo au-
mento deKe spese (317 miliar
di) pone delle gtustificazioni 
che identifica nelle « maggiori 
esigenze connesse con 1'espan-
Bione dei servizi. nella pro
gressiva lievitazlone dei prez
zi. nella necessita di destina-
re maggiori somme all'autofi-
nanziamento delle spese in 
cento capitate». E* veramen-
te ridicolo parlare di «spese 
per espansione dei servizi» 
per una simile azienda che 
da anni persegue la politica 
di cess:one dei servizi. favo-
rendo in ogni modo la spe-
culaz:one privata prima con 
cessione del traffico misto. poi 
con la trasmissione dei dati, 
da ultimo (vedi rinnovo della 
convenzione alia SIP del 12 
agosto 1972) con la TV-cavo 
e permettendo nel settore del
le telecomunicazioni a capita-
le misto (gruppo STET-pri-
vatii investimenti di oltre 6 
miliardi. Si pu6 senza tema 
di smentiie. affermare che 
non si sono effettuate nel-
l'ASST. In tutte le passate ge-
stloni. spese relative all'e-
spansione dei servizi Anzi, a 
determinare l'aumento delle 
entrate hanno contribuito in 
maniera notevole le somme 
percepite da nuove cession! di 
linee, cavi. circultl e mate
rial! a societa concessionarle 
(prlncipalmente SIPi. A ci6 
gi aggiunga la mancanza as-
soluta dl volonta. da parte del 
potere politlco-amministratl-
vo. nel favorlre un minlmo dl 
ricerca scientifica ne! settore. 
abbandonato ormal a Industrie 
straniere specializzate che de-
terminano po' * proprio pia-
cimento i prezzi. A tltolo di 
esempio. basti dire che in Eu 
ropa sono soltanto due le dit-
te che forniscono cavi. una 
francese e una inglese. Ebbe-
ne, esisteva a Napoli una fab-
brica Italiana, la Pirelli che 
e stata costretta a smantel-
htre k> stabllimento e a Keen-
ziare migliala dl Iavoratorl 

In un comunlcato unltario, i 
tre sindacati (CGIL-FIP. 
SILTS CISU UILTES) hanno 
Hihles'-c trs, 1'altro: maggiori 

investimenti per il potenzia-
mento dell'ASST; reale con-
trollo sui piani d! sviluppo e 
sui bilanci delle societa con
cess ional ; potenziamento 
degli autocommutatori; aper-
tura di nuovi posti telefonici 
pubblici; nuovi uffici interur 
bani nei centri di distretto di 
pertinenza dell'ASST. 

Appare inoltre sempre piu 
evidente la responsabilita di 
una gestione politico ammini-
strativa clientelare legata a 
impianti. affitti di Iocali e ma-
nutenzioni varie che sfuggono 
ad ogni effettivo controllo. A 
fame le spese sono ancora 
una volta gli utentl e i lavo-
ratori telefonici. L'azienria 
Sirti. ad esempio. ha il com-
pito di curare la manutenzio-
ne cavi ASST in tutta Italia 
(fatta eccezione per la S:ci-
lia). Tale manutenzione costa 
alio Stato miliardi. mentrp si 
potrebbe evitarne la spesa 
provvedendo in proprio. 

Se 1'autofinanziamento del
l'ASST. data Turgenza di po 
tenziare i servizi. fu salutato 
da tutti come un sucresso. 
c'e pero da rilevare il modo 
d'implego dei capital! Ocror-
rerebbe maggior oculatezza 
nelle ordinazioni in quanto la 
eccezionale obsolescenza delle 
apparecchiature telefoniche. 
fa si che un impianto diventa 
vecchio (e quindi da sostitui-
re) prima ancora di averlo 
pagato completamente. 

Marco Mirandola 

obiettivi che I provvedimenti 
governativi si erano posti». 
Infatti se non ci interviene 
con qualche cosa d'altro (e 
par altro intendiamo provve
dimenti radicali. giusti e di 
riforma), il periodo dopo il 
31 ottobre (fine del blocco) 
sara caratterizzato da una 
esploslone generale dei prezzi. 

D'altra parte, che i mall del 
carovita non sti-ano nel det
taglio, lo dimr%itrano anche 
i dati che prima riferlvamo 
E' all'ingrosso che si contl-
nuano a verlficare gli aumen-
tl piii consistent!, al detta
glio essi sono contenutl. Gli 
affari d'oro li fanno all'in
grosso. al dett-iglio invece si 
sono moltipllcate le difficol-
ta. i fallimenti e le cambiali 
In protesto, alle quail ora si 
aggiungono le sanzioni di 
carattere amministrativo che 
assumono un sapore ingiusta-
mente punitive 

L'esercente sta vendendo 
sottocosto \xn\ lunga serie di 
prodotti. II blocco ha agito 
a senso unlco. Le industrie 
prima del 16 hanno quasi tut
te aumentato e si sono cau-
telate. i dettagliantl. airoscu-
ro di questi aumenti. non han
no ritoccato i loro listini e 
sono stati duramente colpiti. 

Scegliamo nel gran mazzo: 
l'olio di semi vari da giugno 
a luslio e passato da 272 lire 
a 413 lire il litro (orezzo di 
acquisto del dettagliante) e 
il prezzo di vendita bloccato 
al 16 luglio vari-i dalle 320 
alle 360 lire; l'olio di semi 
di arachide ha avuto un au-
mento di 70 lire il litro. 90 
lire l'olio di oliva toscano. 
70 lire Polio di oliva extra 
vergine. 11-17 per cento la 
pasta. 25 lire il tonno di una 
not-i ditta; 200 lire il chilo 
il tonno sfuso. 26 lire i sot-
taceti. 

Tutti aumenti che sono sta
ti scaricati unicamente sui 
dettagliante. Al quale non re-
stano che due strade: o non 
comprare piu merce e quindi 
perdere la chentela o nmeU 
terci un sacco di soldi. C'e 
anche una terza strada: ma 
come si e visto con quella si 
finisce in tribunale. con una 
severita che bisognerebbe ap-
plicare almeno nella stessa 
misura nei confronti delle 
grandi dltte produttrici. 

Queste invece la spuntano 
sempre e sono rispettate. II 
caso della Barilla e illumi-
nante. Si e mosso persino un 
ministro per evitare che gli 
italiani restassero senza pa
sta e c'e stato anche un ac-
cordo. Ma \-\ Barilla lo ha 
violato immediatamente. I 
suoi listini non li ha modi 
ficati. continua a fatturare a 
prezzo maggiorato. L'unica 
novita e che attualmente ap 
plica degli sconti cosidett! 
promozionali. Ma dopo cos* 
fara? E' persino troppo faci 
le prevederlo. 

C'e poi tutto il settore dei 
ncn alimentari: articoli di 
abbigliamento. teleria. carto-
ni. derivati del legno. casa-
linghi registrano aumenti 
considerevoli. tutti sui 20 per 
cento con punte del 150 per 
cento come nel caso dei car-
toni. Questi prodotti non sono 
compresi fra i 21 che sono 
stati blccc-iti al 16 luslio e 
d'altra oarte le aziende che 
li producono sfu^gono anche 
al secondo decreto. poiche il 
loro fatturato non ragsiunge 
i 10 nrliardi l'anno Questa 
e. per cosi dire, terra di nes-
suno. O meglio e terra di au 
menti. come appunto avviene 
e non sempre in maniera giu-
stific-ita. 

H fenomeno. tutt'altro che 
sineolare. sottolinea viepoiu 
la necessita che i controlli sia-
no fatti soprattutto alia pro
duzlone. 

Romano Bonifaeei 

Solidarieta con i lavoratori delle cave Montedison ^ ^ l ^ S l ^ S tS 
tro la irresponsabile decislone della dlrezione dell'azienda di svendere il settore ad un imprenditore privato. I lavoratori hanno 
occupato gli stablllmenti di Viareggio, Avenza, Boveno, Senago, Carrara, Vagli e Minucciano. Immediate prese di posizione a 
sostegno dei lavoratori sono state prese dai partiti politic), dai sindacati e dagli enti Iocali. Al centro marmi di Viareggio 
e di Avenza funziona a pieno ritmo una mensa per i lavoratori. Obiettivo unilario della lolta in corso e la costituzione di una 
societa a partecipazione pubblica, alia quale si giunga passando per una soluzione transitoria capace di risolvere I'attuale mo
mento di crisi. NELLA FOTO: una delle cave di marmo occupate dai lavoratori 

Muore un 

edile in 

un cantiere 

di Bolzano 
BOLZANO. 5 

Franz Karer, un operaio 
di 53 anni di Bressanone, 
sposato e padre di tre fi-
gli. ha perso la vita in un 
tragico incidente sui lavoro 
avvenuto In un cantiere 
edile nei pressi di Colle 
Isarco. 

Durante I lavori di co-
struzlone di un capannone 
industriale l'uomo e stato 
colpito da un verricello 
che due suoi compagni di 
lavoro stavano sistemando 
e scagliato a terra da una 
altezza di circa cinque 
metri. 

L'infortunato veniva su-
bito soccorso e trasportato 
aH'ospedale. dove le sue 
condizlonl apparivano su-
bito gravissime. 

I sanitari decidevano di 
trasportarlo in una clinica 
specializzata di Innsbruck 
ma 1'operaio e spirato poco 
prima della partenza del-
l'ambulanza. 

Un incontro col ministro della P.I. e una lettera a Rumor 

I SINDACATI RIVENDICANO PROVVEDIMENTI 
URGENTI PER LA SCUOLA E L'UNIVERSITA 

Sollevate le qucstioni prioritarie per le element ari e le medie nel colloquio con Malfatti - Nel 
promemoria inviato al Presidente del Consiglio la Federazione CGIL-CISL-UIL sottolinea le mi-
sure d'urgenza per gli Atenei - II ministro prevede disagi e proteste alia riapertura delle scuole 

I problemi piu urgent! del- | question!: li una verifica de 
gli impegni di spesa per la 
attuazione della LegEe 820 per 
la realizzazione di nuove nlas-
si e di nuovi doposcuola: 2i 
'o sviluppo della scuola ma-
terna statale secondo i fabbi 
sogni reali; 3) l'impegno de'-
i'amministrazione ad effpttua 
re finanziamenti alle Resioni 
^ourattutto ner quanto ri^uar-
da la scuoia materna e l'assi-
stenza scolastica: 4) la rani 
da discussione e aporovazio 
ne della proposfa di lesae 
per l'edilizia scolastica ore-
sentata dalla R°gione I/im-
bardia e condivisa dalle altre 
Resioni. tonuto cnn»o ch° tut-
to e fermo dai 1971 e rhe il 
w ; desli stanziam^nti nrfvi-
sti rlsu'tano non effettuati 

In discussione e venuto an 
«*he l'annunciato. P ormai tra-

j dizionale. provvrdimento prr 
il «reeolare inizio d?ll'anno 
scolastico» II ministro Mal
fatti in una intervista ha dPt-
*o di non essere in condi^'.o-
ne. pur con tutta la volonta. 
di risolvere entro ottobre il 
deficit di aule «smaitendo I 
miliardi dl residui passivi ac-
cumulatl npgli anni passatl» 
'6 questa una esplicita nota 
•ritica verso i suoi predeces
sor"! » ed ha aggiunto di pre-
vedere il ripetersi di situazio 

la scuoia sono tornati al cen
tro del dialoHO sindacati-go 
verno" il ministro dplla Pub 
blica istruzione si e inron 
trato ieri con i rappresen 
tanti confederali del sindacati 
srolastiri per ouella che e sta 
ta definita una «prima pre-
sa di contatto»: contpmpora 
neamente la seer^teria della 
P2derazione CGIL CISL-UIL 
ha inviato al presidente del 
Consielio una lettera che rl 
prende sistematicamente 1«» 
oroposte *» IP richipstp sin 
dacali in fatto di Drovvedi-
menti ureenti ppr 1'Univprsl 
ta Dal canto suo il ministro 
Malfatti ha annunriato un «li 
bro bianco» sulla scuoia e 
l'apprestamento sollecito dpi 
decreti lesee suH'asseenazionp 
dell° cattedre e SUIIP misu 
rp d'ureenza per I'Universita. 

Nesli mcontr: di ieri al mi 
nistero della PI sono stati 
Drospettati i problemi con=» 
derati prioritari per la scuo 
la elementare e la mpdia. La 
tematica e ovviamente la stes
sa che era andala a com DOr-
re I'accordo del maggio scor
so e che rimane tuttora Irri-
<;olta. .Secondo ouanto si c 
aopreso da una nota ufficio 
<«. i sindacati confederali han
no concentrato la loro atten-
zione su quattro ordinl dl ' ni di sovraffollamento e di 

Al centro dell'azione la difesa del posto di lavoro 

LUNEDl IN SCIOPERO GLI ESATTORIALI 
Lunedi 10 i lavoratori esatto 

riali sciopereranno nelle pri
me tre ore lavorat'.ve. Lo han
no deciso le or^anizzazioni 
sindacali di categoria FIB-
CISL, FIDAC-CGIL e FILE-
UIL — informa un comunlca
to — o venute a conoscenza 
dei pareri fomiti dalla com-
missione dei 30 m ordine ai 
decreti delegati sulla riscos-
sione delle imposte dirette. pa
reri che disconoscono in modo 
pressoche totale le ind'.cazioni 
fornite dalle tre federazioni». 

In proposito i sindacati han
no inviato una lettera a! pre
sidente del Consiglio Rumor e 
al ministro delle Finanze Co
lombo. nella quale sollecitano 
un Incontro « per far si che !a 
materia possa trovare un'orga-
nlca, razionale e moderna si-
stemazione neH'interesse del 
lavoratori esattoriali e dei cit-
tadini contribuenti». 

La notizla che nei decreti 
delegati per la riforma tribu-
taria non si fara menzione 
della sicurezza del posto di la
voro degli esattoriali ha desta-
to vivo malcontento ed indi-
gnazione in tutta la categoria. 
Alla fine del mese di luglio ed 
ai primi di agosto a Monteci-
torio era avvenuto uno scon-
tro fra I dlfensori del dlritti 
dei lavoratori che volevano 
indirizzare la riforma tributa-
ria su binari democratici e 
quelle forze che, a tutti i co
sti, vogliono ancora far so-
pravvlvere I privilegi degli 
esattori privati. 

\J\ cosa che tuttavla mera-
vlglia di piu, Unto da rlsulta-

re incomprensibile. e che que-
sto governo non intenda ga-
rantire il posto di lavoro agli 
esattoriali. 

L'ultimo comma dell'art 10 
della legge 9-10-1971 n. 825, con-
tenente !a delega legislativa al 
governo della Repubblica per 
la riforma tributaria. infatti 
dice testualmente: «Poiranno 
inoltre essere apportate modi-
fiche nella disciplina de?Ii isti-
tuti della riscossione e delle 
circoscrlzioni esattoriali. sal 
vaguardando comunque la sta 
bilita del posto di lavoro. non 
che i diritti economlcl e nor-
mativi e previdenziali dei la
voratori esattoriali». 

Tale comma non lascia pos
sibility agli equivoci, in esso 
sono indicate chiaramente le 
linee da seguire; 

I lavoratori esattoriali. dun 
que. saranno obbligati a seen 
dere in sciopero per difendere 
questo loro diritto E non ci si 
venga a dire che questa bat 
taglta pud avere il sapore cor
pora tivo. 

I lavoratori esattoriali non 
hanno nulla da sparti re con i 
profittl <e si tratta di miliar
di) degli esattori privati. 

Accanto a loro vi sono le 
grandi confederazionl sindaca
li, i lavoratori delle altre cate
goric i cittadlni. La responsa
bilita della battaglia che si 
apre ricade solo e soltanto su 
alcuni uominl del governo e 
sulle forze retrive che pensa-
no al loro Interessi privati 

d. 

Un regalo dell'ex ministro del Lavoro ai padroni 

Sottratti 230 miliardi 
agli assegni familiari 
Profonda sorpresa ha destato negli ambienti della CGIL 

ia notizia. appresa da fonte attendibile. secondo cui I'ex mini
stro del Lavoro. Coppo — prima di abbandonare il suo dica-
, t c r o _ ha firmato un decreto ministerial, attualmente 
presso la Corte dei Conti per la registrazione, con i! quaie 
viene ridotto. a partire dal 1» gennaio 1973. dal 15ri al 12.50r-i 
il contributo assegni familiari a canco dei datori di lavoro 

II govemo Andreotti. pnma di andarsene. ha cosi intcso 
regalarc ai padroni circa 230 miliardi l'anno. riducendo della 
,tessa somma Tavanzo della gestione Assegni Familiari neces 
sario per elevare fill assegni medesimi. Negli ambienti della 
CG!L si fa rilevare 1'illegittimita del suo decreto. La legge. 
inratti. conrenva al ministro del Lavoro non I'obblitro. ma la 
facnlta. di ridurre il contributo Assegni Familiari. facol'.a 
questa. della quale perd il ministro poteva avvaiersi solo 
entro il 31 12-1972. 

L'allora ministro del Lavoro si awalse. a suo tempo cd 
entro questa daia. di tale facoita. presentando un decreto-legge 
che pert decadde avendo ririutato il Parlamento di convcr. 
tirlo in legge. 

Ora. l'aver voluto. successivamente e dopo la decadenza 
del decreto-legge. imporre ugualmente, con un nuovo decreto 
(questa volta ministeriaie). la riduzione del contributo Assegni 
Familiari, quando era ormai gia abbondantemente trascorso il 
tcrmine perentorio del 31-12-1972, rappresenta una violazione 
della legge ed una grave scorrettezza nei confronti del Par
lamento. 

Negli ambienti della CGIL si auspica pertanto che, in con-
seguenza di ci6, la Corte dei Conti rifiuti, per motivi di 
legittimita, la registrazione del decreto. 

disagio e quindi di proteste. 
Passando all'Universita, e 

da registrare. come si e det-
to. la lettera riassuntiva del
la Fpderazione sindacale a 
Rumor sui provvedimenti ur-
genti. 

Per quanto riguarda la de-
mocratizzazione si rivendlca 
Ia partecipazione di rappresen-

tanti delle Regioni e dei sinda
cati nei Cnnsigli di ammini 
strazione dpgli Atenei. il rico-
noscimento della rappresen-
tanza sindacale presso ogni 
istituto. facoita e ateneo di 
delegati eletti separatamente 
0 conRiuntamente dal perso-
nale docente e non docente: 
la libera convocazione di as-
semblee di studenti. docenti 
e non docenti su rlchiesta 
della maggioranza dei dele
gati. 

Viene quindi fissato il prin 
cipio della contraitazione 
triennale a partire dal 1. no-
vembre 1973 che dovra inve-
stire le queStionl dello stato 
giuridico e del trattamento 
economico di tutto il perso-
nale. Rimane fermo che il re-
clutamento e la struttura del
le carriere dovranno essere 
regolamentati per legge. 

Nell'ambito deH'attuazione 
del diritto alto studio la Fe
derazione chiede alcuni prov 
vedimenti. Ferma restando la 
prevusta revisione delle nor-
me sulla concessione degli as
segni di studio, occorre tener 
presente che 11 fondamento 
dell'intervento risiede nel «sa-
lario sociale» che si realiz 
za sopratutto m servizi per 
lo studente (pensionati. men-
se. attrezzature igienico-sani-
tarie, sportive, culturali). Si 
dovra prevedere che la ero-
gazione annua di borse di stu
dio consista in importi tali 
da consent ire l'assenza dal la
voro ai lavoratori occupatl 
che intendono frequentare 
corei universitari ordinarl. 

A proposito di educazione 
permanente si chiede la lstl-
tuzione per soggetti aventi 
qualsiasi t'tolo di studio di 
corsi di aggiornamento cultu
r a l e profRssionale e di coi-
si di specializzazione con ri-
lascio dei 'elativi cprtificail 
di studio. 

Personate non docente: si 
chiede la riorganizzazionp fje-
ppralp dei ruoli. 1'abolizione 
di ogni rapporto precario, la 
riqualificazione del personale. 

Personate docente: viene an 
zitutto posta la questione dei 
contrattisti nella cui qualifi-
ra dovsinno essere inquadra
ti i borsisti. assistenti volon-
tari e ^ddetti alle esercitazio-
ni. II contratto avra durata 
quadriennale o quinquennale 
con la possibilita di sostene 
re *vncorsi per 11 passaggio 
alia categoria superiore. L'or-
eanico del contrattisti dovra 
essere inizialmente di 12 000 
posti per stabilizzarsi poi sui 
4 800 man mano che si reallz-
tera il passaggio da contrat-
Msta ad aggregate e a ordi-
narlo. Ogni anno 1200 posti 
taranno messi a concorso fra 
1 laureati da non piu di tre 
anni. 

Si chiede che slano immes-
si nel ruolo degli aggregatl 
gli attuali assistenti ordina
rl e professor! incaricatl. 
Ogni anno, per quattro Anni, 
dovranno essere messi a con

corso 2500 posti di professo 
re aggregato. I professor! 
straordinari e aggregati alia 
data di emanazione del prov-
vedimento dovranno essere 
immessi nel ruolo di profes-
sore ordmario mentre sara 
soppressa la qualiMca di pro 
fessore straordinario. Do 
vranno essere banditi 4000 po 
sti all'anno per 4 anni riser-
vati ai professoii aggregati e tembre 1973 

nel contempo messi a concor
so 2000 posti di docente. 

La piattaforma sindacale 
contempla quindi le questlo-
ni retributive (contrattisti. ag
gregati e ordinari) nell'ambi
to del principio del pieno im 
pegno. e si conferma la ta-
bella gia nota dell'indennita 
perequativa che dovra anda 
re in godimento dal 1. set-

A Pisa riunito il CC dell'organizzazione 

AU'esame della LJilm 
I'attuale situazione 
politica e sindacale 

Nella relazione di Benvenuto i rapporti col gover
no la contrattazione aziendale e I'unita sindacale 

Dal nostra corrispondente 
PISA, 5 

Con una relazione del se-
gretario generale Giorgio Ben
venuto, sono iniziati oggi po-
meriggio a Pisa i lavori del 
Comitato centrale dell'UILM 
che si concluderanno venerdi 
prossimo. Sono presenti i se-
gretari confederali dell'TJIL 
Ravenna e Manfron. AU'esa
me degli oltre 120 delegati pro 
venienti da tutta Italia sta 
un'ampia tematica incentrata 
sui contributo dell'UILM al di-
battito sulla veitenza che le 
Confederazionl apriranno in 
autunno con la Confindustria. 
sui rapporti col nuovo gover
no. sulla contrattazione azien
dale e sull'unita organica. I 
lavori del comitato centrale 
si collocano anche nella pro-
spettiva delle prossime sca-
denze del movimento sindaca
le: la convocazione del con
siglio generate della FLM; Ia 
vertenza aziendale Fiat per la 
quale sono impegnati i 230 
mila metalmeccanici del grup
po; la convocazione per no-
vembre di un convegno na
zionale del'.e strutture di ba
se delllJIL. 

Tutta questa vasta proble 
matica e stata impostata nella 
rplazione. Benvenuto ha rile-
vato innanzitutto il successo 
conseguito dal movimento ope
raio e democratico contro la 
politica anti riformatrice del 
centrodestra sponendo in tal 
modo — ha detto — le pre-
messe per un costruttivo con-
fronto fra sindacato e pubbli
ci poteri». Ha ribadito quin
di ciie il sindacato rifiuta la 
separazione tempo rale fra 
azione congiunturale e rifor-
me. Rispetto ad esse, per le 
quali si chiedono precisi im
pegni. soprattutto per lo svi
luppo del Mezzogiorno, il mo
vimento sindacale intende 
«giudicare» l'azlone del go
vemo. Chiedersi dunque quale 
sara 1'atteggiamento del sin
dacato alia conclusione del pri-
mo ciclo di tale azione — ha 
detto Benvenuto — e « provo-
catorio r>, 

Soffermandosi quindi sui t«-
ma dell'unita sindacale — de
finita condizione essentiale per 
lo sviluppo democratico e civi
le del paese — Benvenuto ha 
ricordato le decisioni prese 
nei recent! congressl della 
CGIL, CISL e UIL - riba 
dendo che essa si fonda sulla 
autonomia. sulla democrazia 
e sulle nuove strutture di ba
se: i consigli di fabbrica e 
di zona. L'UILM — ha detto 
Benvenuto — ritiene « matun 
i tempi» per Ia costituzione 
delle segreterie regional! uni-
tarie e per Ia creazlone di 
organi di stampa unitari. 

Affrontando successivamen
te le questioni della politica ri
vendicativa, il segretario del-
l*UILM ha ribadito che a non 
si e mal firmato un patto di 
tregua salariale. ne ci si e 
mai dichiarati disponibili a 
una linea di consenso a ognl 
costo. Obiettivo primario in 
questo momento — ha prose-
guito — e quello di comple-
tare la stesura del contratto 
e cid si lega direitamente ai 
problemi connessi alia carat-
terizzazione e alia gestio
ne della ripresa delle lotte a 
livello aziendale ». 

Benvenuto si e poi soffer-
mato su tutti gli aspetti rela-
tivl alia gestione del recente 
contratto di lavoro, nel qua
dra di una corretta imposta 
zione del problema dell'utiliz-
zazione degli impianti: il se
gretario della UILM ha riba
dito in tale occasione la stret-
ta connessione fra «1'utlliz-
zazione degli impianti e nuovi 
investimenti per Incrementa-
re roccupazlone. L'apertura di 
una serie di vertenze azlendali 
deve costitulre un element© 
di spinta per la vertenza con 
la Confindustria, che peral-
tro — questo e il giudlzlo 
di Benvenuto — in questo mo
mento appare di difficile im-
postazione in quanto non pud 
essere costruita al tavolino 
ma deve scaturlre da una 
spinta di base». 

s. m. 

Gia si parla di « fase deol-
siva » (in senso positivo o ne
gativo) per Ia vertenza del 
226 mila lavoratori delle Fer-
rovle dello Stato. Questa mat-
tlna alle 10 governo e sinda
cati tornano a riunlrsi a pa-
lazzo V:doni. E' il terzo in
contro al massimo livello, que
sto. dopo le precedenti riu-
nionl del 30 e 31 agosto e 
quella dl martedi 4 settem-
bre, che hanno fatto seguito 
al lavoro dl « approfondimen-
to» sui punti chlave della 

piattaforma rivendicativa (pia
no poliennale di 4 mila mi
liardi. amblente di lavoro. dl
ritti sindacali e aumenti retrl-
butivi) svolto dalle 4 commis
sion! mlste nella settimana 
dal 20 al 25 agosto. 

Al termlne della riunione 
dl martedi I dlrigentl delle 
Confederazionl sindacali • 
auelli delle FPderazioni di ca
tegoria sono usciti da palazzo 
Vidoni, sede del ministero per 
la Riforma burocratica, esprt-
mendo perplessita sull'atteg-
giamentb del governo e un 
giudizio sostanzialmente ne
gativo sugli sviluppl della trat
tativa, 

II sottosegretario ai Traspor-
ti Cengarle. al termine del-
l'incontro di martedi con 1 
sindacati. ha dichiarato che 
il governo ha bisogno di « ap-
profondire ulter'ormente ia 
questione ». aggiungendo che 
venerdi il CTPE esaminera il 
piano poliennale «ed io Illu-
strero 1*> posizioni del m'ni-
stero dei Trasporti per facl-
litare ranDrov"z'one ». II to-
no, oblettivamente. e quello 
di chi si rimette un no* a! 
caso e spera mila bonta del-
IP proprip oosizioni. ch«> al 
tri dovrebbero quindi apprez 
zare 

Ma il discorso e un altro 
e molto oiu serio. perche 
chiama ancora una volta in 
rausa la credibility stessa del
la volonta stessa della volonta 
riformatrice del governo. Cpr-
to. domani il CIPE (Comita
to interministeriale per la 
programmazione economica) 
riunendosi. probabilmente af-
frontera, tra le altre questio
ni. quella relativa al poten

ziamento e all'ammodernamen-
to ferroviario. 

Pero. dobbiamo ribadirlo. 
il problema non e solo e sol
tanto quello di stabilire cio 
che fara il CIPE. bensl quel
lo di accettare. con metodo 
corretto, la globalita delle 
questioni aperte con la piat
taforma rivendicativa, acco-
gliendone nella sostanza la 
portata riformatrice. E' qui 
che si palesano le prime. 

preoccupanti incongruenze nel 
la posizione del governo. 

I sindacati unitari hanno 
ripetutamente affermato che 
la richiesta « e di contratta-
re la globalita della piatta
forma nevndicativ.i>». rifiutan 
do sia separazioni artificiose 

tra le varie sue componenti, 
sia interpretazioni in chiave 
riduttiva. soprattutto nelle 
parti economiche e salariali. 

Un punto di divergenza e 
appunto quello del nuovo as-
setto retributivo e pensionisti-
co prospettato dai sindacati. 
II governo. tout-court, propo
ne per i ferrovieri cio che 
p stato fatto per statali e ptt. 
cioe un assegno perequativo. 
Ma i sindacati. msistendo sul
la peculiarita del lavoro dei 
ferrovieri e su altri aspetti 
non secendari della colloca-
zione del Iavoratore nella 
Azienda, chiedono che lo sti-
pendio base sia portato a 120 
mila lire (ancora oggi una 
larga fascia di salari nelle PS 
e attestata sulle 100 mila li
re); quindi il conglobamento 
di alcune competenze acces-
sorie nei nuovi stipendi; |] 
restringimento del ventaglio 
retributivo base-vertice con la 
riduzione a 23 degli attuali 
59 livelli; la riqualificazione 
delle pensioni. secondo la li
nea sindacale che indica l'ag-
ganciamento alia dinamica sa
lariale. Tali richieste non han
no, evidentemente. alcun ca
rattere - inflazionistico »; t«n-
dono invece a - capovolgere 
una logica. da sempre riflu-
tata dai sindacati: quella di 
far pagare ai lavoratori le spe
se di politiche governalive 
sbagliate. 

L'attuazione del piano po
liennale puo correggere. nelle 
ferrovie. gli errori passatl. Nel 
1972 le FS hanno trasporta
to 360 milioni di viaggiatori 
sopra una rete che e nomi-
nalmente di 16 mila chilome-
tri, ma in buona misura di-
fettosa persino di manuten
zione. Le rag'.oni per cui II 
traffico non ha avuto incra-
menti maggiori sono da riceT-
carsi proprio nei dati di in-
vestimento. Rispetto ai 40 mi
la miliardi investiti negli ulti-
mi 20 anni per le infrastrut-
ture stradall. alle FS sono an-
dati solo 2 mila miliardi dl 
lire. 

TJ problema di fondo e dun-
oue auel'o di t'a'fprtre in
vestimenti dal settore auto-
stradale a quello ferroviario. 
superando i secolari ritardl 
del Sud. decent rando l'Azien-
da a livello compartimentale. 
attribuendo alle Region! 1 
compiti che loro spettano in 
materia di trasporti Ambien 
te di lavoro. dlritti sindacali. 
migliori trattamenti retribu-
tivi, fanno un tutfuno con 
questo piano dl sviluppo Su 
questo insieme dl questioni, 
non p:u rinviabill. il cover 
no e chlamato a pronunclar-
si. Nella riunione odiema con 
i sindacati non pud piu so-
stenere che c'e ulterlore bi
sogno di « approfondiment! v 
Di fronte a nuove tergiversa-
zioni, I sindacati non ettta-
dono. evidentemente, il rlaor-
so all'azlone dl lotta. 

i 


